

北秋田市教育委員会  
令和2年11月定例教育委員会会議録

1. 招集年月日 令和2年11月26日(木)
2. 招集場所 北秋田市民ふれあいプラザコムコム 大研修室
3. 開会及び閉会 開会：午後3時30分 閉会：午後4時38分
4. 出席委員 教育長：佐藤 昭洋 委員：佐藤 正俊  
委員：佐藤 英樹 委員：蒔苗 隆  
委員：藤本 基子
5. 欠席委員 なし
6. 出席職員 教育次長：小笠原 吉明 総務課総務係長(書記)：三澤 照美  
総務課長：金田 浩樹 北部学校給食センター所長：福田 いずみ  
学校教育課長：小林 秀雄 義務教育係長：佐藤 貴子  
生涯学習課長：長岐 孝生 生涯学習係長：成田 美穂子  
スポーツ振興課長：藤野 義則 文化係長：山本 明美  
スポーツ係長：松橋 康浩
7. 傍聴者 なし
8. 報告事項 (1) 教育長報告  
① 教育長動静  
(2) 各課長所管報告  
・総務課  
① 11月行事報告及び12月行事計画  
② あきたリフレッシュ  
・学校教育課  
① 11月行事報告及び12月行事計画  
② 学校の状況  
・生涯学習課  
① 11月行事報告及び12月行事計画  
・スポーツ振興課  
① 11月行事報告及び12月行事計画

## 9. 附議案件

(1) 議案第41号 令和2年度北秋田市一般会計補正予算(第9号)の北秋田市議会提出について

## 10. その他

## 11. 会議録

佐藤教育長	ただいまから、11月の定例教育委員会を開会します。 はじめに、署名委員の指名をさせていただきます。本日の署名委員は藤本委員にお願いします。
藤本委員	はい、承知しました。
佐藤教育長	次に、次第2番「前回委員会会議録の承認」です。事前に事務局から配付されている10月定例教育委員会の会議録の内容について、訂正等がある方はいらっしゃいますか。
委員	ありません。
佐藤教育長	ないということですので、会議録については承認とさせていただいてもよろしいでしょうか。
委員	はい。
佐藤教育長	承認といたします。 続いて、次第3番「諸報告」です。(1)私、教育長から動静について報告いたします。 10月29日市花壇コンクールの表彰式がございました。総合教育会議でも生涯学習課長から話があったとおり、今年は応募が増えて非常に良かったと思っています。市長賞には、比内支援学校たかのす校、個人の部・藤根ミサさん。議長賞は北秋田ハッピーデリバリーと合川小学校。教育賞は鷹巣南小学校、鷹巣小学校でした。ハッピーデリバリーの皆さんが手入れしてきた米内沢駅の花壇は、米内沢小学校のジュニアボランティアガイドが、駅前をスタートして街の中を紹介して歩いた時に行ってみましたが、駅舎の中も含めて手入れされていると感じました。鷹巣小学校の花壇については、垣根を切り払って見通しを良くしただけではなく、そこを花壇にし、プランター中心だった花壇が地植えもできるようになってよい感じにできたのが評価されたと思っています。鷹巣南小学校の花壇は、学校訪問でも見てもらったように毎年すばらしいものを作ってくれています。11月15日に閉校記念式典がありましたが、その前の11月3日に保護者と一緒にレクをやっており、県内の熱気球団体に来てもら

佐藤教育長	<p>い、熱気球を上げて自分たちの最後の校舎を上空から見えています。そこにきれいなサルビアの花が映えていて、閉校までの一連の取組をうれしく思ったところです。10月30日北教育事務所長学校訪問は、事務所長訪問では最後の日でした。11月3日、先ほど話した米内沢小のジュニアボランティアガイドと一緒に、ずっと行きたいと思っていた金家住宅に行ってきました。普段は開けていない所なので、初めて中に入って見せてもらいましたが、金さんの教育にかける思いも展示されており感動しました。建物もすばらしく、委員の皆さんと機会を作って行ければと思いました。子どもたちが初めてのジュニアボランティアガイドで、中身については足りないところはあったにしても、地元の良いところを掘り出して紹介しようという発想が出てきたことに感激しました。生涯学習課も大きく支援してくれてよかったですと思っています。今後の子どもたちの活動も、生涯学習の視点から支えていければと思ったところです。</p> <p>7日鷹巣中央小学校の閉校記念フェスティバルですが、今まで見てきた閉校式典とは違って、音や光を使って違う世界に入ったような空間を作ったフェスティバルでした。校長の式辞もなく、PTA会長との掛け合いで話していく発想も、校長ならではの発想であったと思います。校長を労ったところ「燃え尽き症候群です」という話をしておりましたが、地域の人たちも感激してくれたフェスティバルであったと思います。鷹巣南小学校の記念式典は中央小学校とは違って、これまでのオーソドックスな形でしたが、地域の人たちの思いが深まるような式であったと感じています。13日の市教委の学校訪問が今年度最後の訪問でしたが、皆様には何日も参加していただきありがとうございました。16日日本赤十字秋田看護大学学部長来庁。秋田県には養護教諭課程がこれまでありませんでしたが、数年前に県教委の願いで作ってもらった経緯があります。その一期生の教育実習をさせてほしいという願いでした。当市の養護教諭の配置状況を見ても、正職員ばかりではなく臨時職員を配置している状況にありますので、本市出身の子どもたちがここを卒業して戻ってくれたらうれしいと思います。17日大館北秋田歯科医師会との協議会は、来年度の学校歯科医についての検討をさせていただきました。御高齢になって学校歯科医を退きたい方もおりましたので、今後、歯科医師会と協議しながら進めてまいりたいと考えております。20日詩人クラブ功労顕彰市長報告は、北東北子どもの詩大賞を長く主催してきた委員会が、詩人クラブの顕彰を受けられたことの報告でした。平成5年から26年間続けてきた活動ですので本当によかったと思いますし、令和元年度は180編、今年度は601編の応募があったということでうれしいと思いました。同日、市長会勤続30年表彰は市職員の表彰で、教育委員会からは合川小学校の奥山さんが対象となっております。22日市グラウンドゴルフ協会鷹巣支部30周年記念式典がコムコムで行われました。25日教職員の永年勤続表彰がありまして、30年勤続の11名を表彰しました。実は、総合教育会議の中で若手に引き継がなければならないと出されましたが、今年度退職になる教職員の人数が、事務職員1人、養護教諭1人を含んで16人になります。教職員が200人と少しですから、各年齢を追っていくと各年齢層に5人位いればバランスがとれているのですが、3倍の人数が定年退職する状況です。ベテランのノウハウをいかに若手に引き継いでいくのが今後の大きな課題となっていることは数字からも分かると思っています。30年勤続の先生方には、リフレ</p>
-------	---

佐藤教育長	<p>ツッシュ休暇をぜひ取って頑張ってもらいたいとお願したところです。</p> <p>以上が私の動静でしたが、質問や意見はございませんか。</p>
藤本委員	<p>11月3日の米内沢小学校6年生の地域活動には、教育長とは別の、6年生が米内沢をクイズを出しながら案内して1時間くらい歩くというコースに、息子と息子の友だちと3人で参加しました。ゴールは音楽館でしたが、音楽館の前の6年生が出したクイズの答えは音楽館の中の資料にあるということで、子どもたちが一気に駆け込んだのですが、子どもたちの姿や声があって、音楽館に来ていた方からも声を掛けられたり、地域の中に子どもたちが溶け込んだ良い行事だったと思いました。生涯学習課の支援があってこそこのイベントだったと思いましたが、音楽祭は中止になりましたが、こういうイベントがあってよい一日でした。</p>
佐藤教育長	<p>米内沢小の6年生が、縄文館で常時流している絵描き歌を3年生の時に作った学年で、何か地域貢献をしようとする思いが、経験を基にできてきたのかと思います。</p> <p>他にございませんか。</p> <p>なければ、次に(2)各課所管事項の報告について、初めに総務課からお願いします。</p>
金田総務課長	<p>&lt;11月行事報告及び12月行事計画について報告&gt;</p> <p>資料のとおり。</p> <p>&lt;総務課報告概要&gt;</p> <p>あきたリフレッシュ学園</p> <p>(1) 利用状況 学園生13名(中学生10名、小学生3名)前月比1名増。</p> <p>(2) 活動内容 資料のとおり。</p>
佐藤教育長	<p>ただいまの報告について、質問や意見などはございませんか。</p> <p>正俊委員、何か補足はありませんか。</p>
佐藤正俊委員	<p>リフレッシュ学園の体験活動でなめこと舞茸の缶詰を作りましたが、印を付けるのを忘れて、どちらか分からなくなったというハプニングがありました。</p>
佐藤教育長	<p>報告の中にあつたOBのお米というのは、中学校を卒業して高校進学をせずに、お母さんの実家でおじいさんと一緒に農業をやっている子で、今年で2年目になります。自分の名前を付けた袋に入れて持ってきてくれたことはうれしいことです。それが自信になってくれたらよいと思っています。</p> <p>なければ、次に学校教育課からお願いします。学校教育課の報告の中で、職員及び児童・生徒に関する内容につきましては、プライバシーに配慮して内容を非公開としてもよろしいでしょうか。</p>
委員	<p>はい。</p>

佐藤教育長	皆さんの同意を得られましたので、職員及び児童・生徒に関する内容につきましては非公開とします。
小林学校教育課長	<p>&lt;11月行事報告及び12月行事予定について報告&gt; 資料のとおり。</p> <p>&lt;学校教育課報告概要&gt; 1. 児童・生徒数 11月1日現在 1,681名 前月比増減なし。</p> <p>&lt;非公開資料説明&gt;</p>
佐藤教育長	ただいまの報告について、質問や意見はございませんか。なければ、次に生涯学習課からお願いします。
長岐生涯学習課長	<11月行事報告及び12月行事予定について報告> 資料のとおり。
佐藤教育長	ただいまの報告について、質問や意見はございませんか。
藤本委員	報告とは別のことになりますが、コムコムの学習ラウンジの所に市内学校報のファイルがありましたが、写真の入っているのもあれば、1年以上前のものもあるし、一番下の段にファイルが曲がったように置いてありましたので、もし置いてくださるのであれば送ってこない学校にも声を掛けて送ってもらうとか、そうでなければ全部置かないとか、他の公民館も地区の学校だよりは置いてあるのかと思いますが、子どもの名前や写真も載っている資料なのでデリケートに扱ってほしいと思います。あのような置き方では少し残念な感じがしました。
長岐生涯学習課長	分かりました。確認をします。
佐藤教育長	それは学校から送られたものを置いてあるのですか。学校では広報に載せてもよいかどうかは確認を取っていますね。
小林学校教育課長	学校報に載せることが、市内全部に配ることではありません。学年だより等に載せてもよいかは年度の初めに確認を取りますが、親の想定はその学校の保護者にとという意味だと思うので、全体になると不都合があるかもしれません。
藤本委員	ホームページの写真はぼかしたりしているところもあったり、名前を消したりしている場合もありますが、前の分も含めていろいろになっていたのを御確認ください。
佐藤教育長	学校教育課とも連携して確認してください。
長岐生涯学習課長	分かりました。

佐藤教育長	他にございませんか。 なければ、次にスポーツ振興課からお願いします。
藤野スポーツ振興課長	<11月行事報告及び12月行事予定について報告> 資料のとおり。
佐藤教育長	ただいまの報告について、質問や意見はございませんか。 今年も野球少年向け投球障害予防教室を秋田大学医学部が開催してくれまして、参加した保護者に聞いたところ、子どもを見てもらったら骨折した痕があったと話していました。超音波で見た後、そこからいろいろな検査があって、最後には予防のアドバイスまでしてくれる。非常に充実していて好評だと思います。市としても競技スポーツの頑張りメンテナンスまでしっかりできればよいと思います。 皆さんから何かございませんか。 なければ、次第4番「案件」に移ります。(1)議案第41号「北秋田市一般会計補正予算(第9号)の北秋田市議会提出について」説明をお願いします。総務課長。
金田総務課長 各課長	<議案第41号説明> <総務課長、学校教育課長、生涯学習課長、スポーツ振興課長の順で所管分説明>
佐藤教育長	全ての説明が終わりましたが、質問や意見はございませんか。 なければ、原案のとおり決定してもよろしいでしょうか。
委員	はい。
佐藤教育長	皆さんの同意をえられましたので、原案のとおり議決とします。 次に、次第5番「その他」に移ります。(1)次回の定例教育委員会について事務局よりお願いします。
事務局 三澤	12月の定例教育委員会は、12月24日市役所第二庁舎式場で、午後1時30分から開催いたしますのでよろしくをお願いします。
佐藤教育長	(2)その他として何かございますか。 なければ、以上を持ちまして11月定例教育委員会を閉会します。

(午後4時38分閉会)